
第２回厚生文教常任委員会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和５年５月２３日（火曜）   午後１時３０分 開会 

 休憩 13:37-38 14:00-01 14:27-45 15:05-07 

                 午後３時１３分 閉会 

 休憩時間：０時間２２分    会議時間：１時間２１分 

会 議 場 所 委員会室 

出席委員  

氏   名 

委員長  中村 和宏 委 員  立川 美穂  

副委員長 中田智惠子 委 員  堀切  忠  

委 員  鈴木 健充 委 員  小笠原 等  

委 員  早苗  豊 委 員  伊藤  稔  

説明員 

健康福祉課長 森 真由美 都市経営課長 佐藤 季之 

保健推進係長 吉川 泰子 課長補佐 佐藤 史彦 

同主査 中元 麻実 都市経営係主査 山田 大樹 

国保医療係長 塩原勢津子 子育て支援課長 佐々木雅之 

教育推進課長 有澤 勝昭 子育て支援センター長 阿部 弘美 

給食センター長 側瀬 美和 子育て支援係長 大浦 啓介 

生涯学習課長 江崎 健一   

スポーツ振興係長 梅森 祐之   

参考人    

欠 席 委 員 

氏   名 

   

   

事務局職員 事務局長 安田 敦史 総務係長 竹川 恭史  

『会議に付した事件と会議結果など』 

 

１ 開 会 

委員長が開会を告げ、事務局から本日の委員会の日程を説明する。 

 

２ 議 件 

（１）調査事項 

 ア 新型コロナウイルスワクチンの接種状況等について  資料１ 

・健康福祉課長：事業概要説明。資料は担当係長から説明する旨告げる。 

・保健推進係長：資料説明（令和５年春・秋開始接種、初回接種及び小児・乳幼児接

種）。 

 ・委員長：質疑はないか？ 

 ・（質疑なし） 

・委員長：以上で調査事項「ア」を終了する。 

 

イ 令和５年度芽室町国民健康保険税率等について  資料２－１～３ 



・健康福祉課長：調査事項の概要（毎年６月改正）と背景説明。資料説明は担当係長

からの旨を告げる。 

・国保医療係長：資料説明＜①現行税率と改正後税率の比較、②モデル世帯における

令和４・５年度年税額の比較等、③新型コロナウイルス感染症に伴う保険税の減

免＞ 

・委員長：質疑はないか？ 

・堀切委員：昨年提示されたモデル世帯と、今年の資料のモデル世帯が変わった理由

は？ 

・課長：芽室町の実態に合わせた資料の体裁とした。 

・堀切委員：毎年比較するには、資料の同一化が必要となる。今後検討いただきたい

がいかがか？ 

・課長：次年度の資料整理の際に、念頭に置きたい。 

・堀切委員：物価高騰の背景の中、国保税の増加額軽減の検討はしたか？ 

・課長：物価高騰の状況は承知しつつも、道が示す基準で取り進めていきたい。 

・堀切委員：町独自の一般会計の繰り入れの検討経過は？ 

・課長：法定繰入は毎年行っているが、法定外繰入は現時点で考えていない。 

・立川委員：健康寿命増進に向けての特徴的な取組みとは？ 

・課長：データヘルス計画を基に事業を取り進めている。 

・委員長：他に質疑はないか？ 

・（質疑なし） 

・委員長：以上で調査事項「イ」を終了する。 

 

ウ 給食センター調理員の欠員に伴う対応について  資料３ 

・教育推進課長：概要説明。資料説明はセンター長からの旨を告げる。 

・給食センター長：資料説明（給食センターの体制、現状、調理員不足に伴う対応） 

・委員長：質疑はないか？ 

・中田委員：管理栄養士、学校栄養教諭が調理にあたることで、本来業務に支障はな

かったのか？ 

・センター長：２者が調理にあたるケースは、本来業務に支障のない範囲としてい

る。 

・中田委員：調理員が長年不足しているというが、雇用実績が長い方は何年くらい

か？ 

・センター長：令和５年度時点では最長１６年の勤務。平均は５年以上の勤務であ

る。 

・中田委員：定着状況は、おおむねどのようなものか？ 

・課長：令和２～４年は、ほぼ定着している。過去には２０年以上勤務の方もいた。

家庭の事情等があり退職した方もいる。定着率は高い方である。 

・堀切委員：欠員のそもそもの原因分析は？ 

・課長：ベテラン層が高齢になるに連れて退職し、その後の補充がままならず、勤務

形態も多様に設定し募集してきたが満たさない事情と分析している。 



・堀切委員：処遇に課題は感じていないか？ 

・課長：十勝管内の状況調によると、１市３町以外は時給が高く、それ以外は若干安

価でる。しかしながら、この要素が直接な原因とは考えていない。 

・堀切委員：雇用条件が厳しいなどの声はないか？ 

・課長：休暇の取得は、ほぼ１００％の実績である。しかしながら、センター給食と

いう方式は、調理以外にも食器・食缶洗浄等身体的な負担を課すものがある。仕事

内容としては「きつい」と考えている。 

・堀切委員：根本原因を整理すべき。この検討はしているのか？ 

・課長：身体的に負担のある仕事を男性に担っていただくなど、ひとつひとつの作業

を切り分けて、その対応を検討していきたい。 

・立川委員：調理員の人数不足により実現できないメニューについて、解消されたの

か？ 

・センター長：人数不足で実現できないということではなく、実現のために外部委託

等を活用しながら実施しているという意味である。 

・立川委員：今後の方策として、広報等で積極的に募集していく考えか？ 

・センター長：ハローワーク、給食だより等を通じて募集していきたい。 

・中田委員：今後に向けては、委託の拡大か？現在勤務している方の継続勤務か？ 

・課長：委託の拡大ではなく、現在、この仕事に思いを持った方の継続雇用の定着を

メインに考えている。 

・委員長：他に質疑はないか？ 

・（質疑なし） 

・委員長：以上で調査事項「ウ」を終了する。 

 

エ 芽室町総合体育館改修工事について  資料４ 

・生涯学習課長：事業概要説明。資料説明は係長からの旨を告げる。 

・スポーツ振興係長：資料説明＜これまでの経過、改修工事概要、（仮称）アスリー

トミュージアム概要、（仮称）キッズスペース概要、今後のスケジュール＞ 

・委員長：質疑はないか？ 

・中田委員：アスリートミュージアムについて、手狭ではないのか？将来の拡充は想

定しているか？ 

・スポーツ振興係長：現在展示予定のスペースとしては支障ないと考える。今後、新

たなアスリートが誕生した際には展示手法の検討を要するが、今回、整備する場

所からは変更しない。 

・中田委員：アリーナから見える位置、もしくは、市街地等での整備等は検討した

か？ 

・スポーツ振興係長：御指摘の位置の検討はしていないが、様々な検討の結果、この

位置に決まったところである。 

・立川委員：管理主体はだれか？ 

・スポーツ振興係長：指定管理者となる。 

・立川委員：スポーツに関心が低い方への周知方法は？ 



・スポーツ振興係長：御指摘を踏まえて創意工夫をしていきたい。 

・立川委員：キッズスペースの安全管理に係る監視方法は？ 

・スポーツ振興係長：常設職員は置かず、定期的な巡回と監視カメラの設置、さらに

同伴する保護者の協力と考えている。 

・立川委員：小学生も保護者同伴か？ 

・スポーツ振興係長：お見込みのとおり。 

・中田委員：他の町村にも類似施設はあるのか？ 

・子育て支援センター長：帯広市及び中札内村には存在する。 

・中田委員：事故対応が重要であり懸念する。授乳室への配慮なども検討したか？ 

・子育て支援センター長：授乳室は独立した機能として設置する。 

・伊藤委員：事務室に併設する託児所の機能とは？ 

・スポーツ振興係長：施設利用者の託児機能である。 

・伊藤委員：託児機能の課題はないか？ 

・スポーツ振興係長：託児とキッズスペースの併用について、課題はある。運用して

からの課題として整理していきたい。 

・委員長：他に質疑はないか？ 

・（質疑なし） 

・委員長：以上で調査事項「エ」を終了する。 

 

オ 厚生文教常任委員会所管事務調査について  当日資料５ 

・中村委員長：所管事務調査について、あらかじめ委員各位に依頼し、報告に基づき

資料化した。未整理部分があることから、改めて日程を設定し確定させたい。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・立川委員：スケジュールは？ 

・委員長：６月１日の定例会議終了後を案として考えている。 

・委員長：他にないか？ 

 ・（意見・質疑なし） 

 ・委員長：以上で調査事項「オ」を終了する。 

 

・委員長：お諮りする。論点整理のための議員間討議を行う。調査事項「ア」につい

て、自由討議はあるか？ 

 ・（なし） 

 ・委員長：調査事項「ア」を終了する。 

 

・委員長：調査事項「イ」について、自由討議はあるか？ 

 ・立川委員：国保税の背景となる保健事業の内容等について調査をすべき。 

 ・委員長：異議ないか？ 

 ・（異議なし） 

・委員長：調査事項「イ」を終了する。 

 



・委員長：調査事項「ウ」について、自由討議はあるか？ 

 ・（なし） 

・委員長：調査事項「ウ」を終了する。 

 

・委員長：調査事項「エ」について、自由討議はあるか？ 

 ・（なし） 

・委員長：調査事項「エ」を終了する。 

 

３ その他 

（１）次回委員会の開催日程について 

正副一任とする。 

 

（２）その他 

・委員長：各委員からないか？   

・（なし） 

・委員長：議長からないか？ 

・（なし） 

・委員長：事務局からないか？ 

・（なし） 

 

以上をもって、厚生文教常任委員会を終了する。 

 

 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 ０名 議 員 ２名 合計 ０名 

  

令和５年５月２３日 

厚生文教常任委員会委員長 中 村 和 宏 

 

 


